

## Trésors d'Archives n°2

### Los antepasados de la Newsletter

« El 10 de agosto 1857, la comunidad de Chaillot se trasladó a Auteuil. Fué una gran alegría para todas las hermanas el alejarse del ruido de París y entrar en un monasterio en el que la vida religiosa parecía tomar un carácter más austero. » (cf. Orignes IV, capítulo 1). Comunidad, noviciado, colegio... un pequeño mundo se instala en el terreno del antiguo castillo de la Tuilerie. Al año siguiente tiene lugar en Auteuil el 1<sup>er</sup> capítulo general de la Congregación, que se comenzó el 2 de septiembre 1858 presidido por Monseñor Darboy, Vicario General de la diócesis de París.

Desde la instalación en este lugar, el colegio se desarrolla bien como cuentan diversas cartas enviadas por Maria Eugenia. Podemos leer, por ejemplo, en una carta al Padre d'Alzon (14 septiembre 1859, vol. XIII, n° 2766) : « La entrada del pensionado se presenta magnífica, tendremos muy cerca de 100 alumnas desde el principio del año, creo que nos sentiremos obligadas a no poder aceptar a otras más adelante así que le pido que no nos envíe más alumnas para aquí... »

Muchas hermanas, muchas alumnas y un número creciente de comunidades: hay que encontrar el medio de mantener la unidad, de compartir las noticias de la vida cotidiana.

\*\*\*\*\*

Desde los primeros años, se escribía de vez en cuando una crónica humorística de las noticias del colegio, con ilustraciones coloreadas para honrar a las hermanas maestras. Las anécdotas que se cuentan en una revista dibujada a mano en mayo de 1861 ponen en valor algunas cualidades que podrían ser las de las maestras de hoy:

### La perseverancia y la competencia

Leemos en el preámbulo de esta revista: «*Ministerio de la Instrucción Pública. Creemos que agradará a nuestros lectores ofreciéndoles el retrato de los más ilustres profesores de la Casa Madre, año 1861. El primer lugar es para los doctores en Teología. Son las 10 h 1/2, no hay lectura de notas: aprovechemos para dar una lección de catecismo (...) Inútil recordar que solo le faltan dos años a Sr M. de Jesús para obtener el título de doctor en teología concedido después de 24 años de trabajos y exámenes anuales.*»

### La pasión

Estas revistas cuentan anécdotas que suceden en ciertos cursos: por ejemplo, el 23 de diciembre al final de la tarde, a una hora en la que en invierno hace ya frío, una hermana que da su clase de literatura, apasionada por su clase, manda que abran la ventana, lo que significa el dejar entrar la

lluvia en la sala de clase : « *Abrid, niñas, me ahogo... Pero Madre, llueve... No me doy cuenta...Abrid que me sigo ahogando...* »

## **La creatividad**

Se explica también cómo otra hermana, dando la clase de Geografía, se lanzó a dibujar un mapa de China, tomando como modelo el de Francia del que ya disponía.

Un poema cuenta la desventura de una hermana que, creyendo confesarse con su confesor de costumbre, comentó el sermón del P. d'Alzon, sin darse cuenta que le estaba hablando al mismo Padre d'Alzon! Afortunadamente el comentario era positivo..!

\*\*\*\*\*

En otra revista, se amplía el panorama ya que se añaden noticias de otros conventos a las de Auteuil. ¡Siempre llenas de humor!

«El profesor de Historia de Francia de Sedan siente no haber podido enviar detalles interesantes de la toma de la pastille (**comprender « toma de la Bastilla**), noticia llena de ingenio que se la debe a una de sus alumnas. »

«El profesor de Francés de la misma ciudad quería también compartírnos la manera de recordar la presencia de Dios de Sr M. Baptiste que da palmadas que hacen temblar la casa, tira dos o tres platos y grita con una gran voz: « Hermanas, Jesús ha dicho que yo crezca y que él disminuya ».

\*\*\*\*\*

A lo largo de las revistas, se pueden encontrar, además de historias para reírse, consejos prácticos, consejos para el retiro espiritual o pequeños anuncios:

«**Medio infalible para protegerse de las arañas o para desprenderse de ellas...** frotar concienzudamente el techo y las paredes de su habitación con un pequeño cepillo inglés.»

### «**Medio infalible para el éxito de un retiro**

Un predicador célebre recomienda como preparación al retiro: un día de recreo y una prolongación del sueño.»

«**Perdido** en la sala de la comunidad, en los claustros y en el jardín: unas tijeras, una bobina de hilo, un dedal, un par de mitones y una disciplina. Se dará una recompensa a la persona que entregue estos objetos a Sr Marie Marthe. »

\*\*\*\*\*

Más tarde, en los años 70, aparece una revista más amplia destinada a las otras casas, con menos ilustraciones. Llamada primeramente «El Charlatán », se convertirá en « Los ecos de Auteuil ». Se encuentra en ella extractos de cartas, noticias, las llegadas y salidas de las hermanas en Auteuil, adivinanzas, anuncios breves, propuestas de novenas, erratas en la edición precedente, etc.

Si dáis una vuelta por los Archivos, podéis descubrir otras anécdotas y ver el original de la revista ilustrada en 1861 y 20 números de los «Echos d'Auteuil », de agosto 1873 a noviembre 1874... Son los “antepasados” de nuestras «Noticias de las comunidades », nuestros « Ecos de las Provincias », Newsletter y otros medios para reforzar la comunión.

*Sœur Véronique Thiébaud, Archivista de la Congregación*



